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Dr. Marco Vinicio Ferruzca Navarro 
Director de la División de Ciencias y Artes para el Diseño  
P r e s e n t e 
 

Estimado Dr. Ferruzca, 

 

Por este medio me permito presentar el Informe Anual del Colectivo de Docencia:  

“Diseño Industrial en el Medio Ambiente” 

cuya responsable es la Mtra. María Georgina Aguilar Montoya. 

 

Sin más por el momento, hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo. 

 
Casa abierta al tiempo 
 
 
 
 
 
Mtro. Luis Yoshiaki Ando Ashijara 
Jefe del Departamento del Medio Ambiente 
 
C.c.p.  

Mtra. María Georgina Aguilar Montoya, Responsable del Colectivo de Docencia  

Archivo 



 

INFORME DE ACTIVIDADES DEL COLECTIVO DE DOCENCIA  

“DISEÑO INDUSTRIAL EN EL MEDIO AMBIENTE” 

(AÑO 2020) 

Elaborado Por: Ma. Georgina Aguilar Montoya  
Responsable del Colectivo 

 

1. Objetivos planteados a inicio de año   
● Revisar y concluir los programas de las UEA optativas de:  

o Tendencias en el Diseño y Desarrollo de Accesorios Ornamentales Corporales  
o Accesibilidad y Habitabilidad del Espacio 

● Elaborar las Cartas Temáticas de las UEA optativas que se están proponiendo 

● Revisar y actualizar Cartas Temáticas y Bibliografía de manera permanente  

● Revisar y/o elaborar material didáctico de forma colectiva 

● Integrar informe de actividades  

 
2. Metodología del trabajo 

En este año se trabajo de manera diferente por la situación que se ha venido presentando.  

• Se planteo al inicio tener al menos una reunión trimestral del Colectivo y reuniones en 
subgrupos para ir realizando las tareas, acordadas en las reuniones colectivas.  

• A partir del trimestre 20-I se trabajo a través de los medios electrónicos, de manera 
remota 

• Se tuvieron 4 reuniones del Colectivo a través de Zoom 

 

Trimestre 19 O 

a) En el primer trimestre del año se realizaron algunas sesiones por subgrupos para trabajar 
en la revisión y corrección de los Programas de Estudio de las UEA Optativas propuestas: 

o Tendencias en el Diseño y Desarrollo de Accesorios Ornamentales Corporales  
o Accesibilidad y Habitabilidad del Espacio 

Con el objetivo de entregarlas a la Coordinación de Diseño Industrial y Arquitectura para su 
revisión e inclusión en las Adecuaciones al Plan de Estudios que estaba por enviarse al 
Consejo para su revisión y en su caso aprobación. 



Se hicieron algunas correcciones de redacción y se agregó bibliografía. 

En estas sesiones estuvieron trabajando los profesores 

- Haydeé A. Jiménez Seade 
- Ruth Fernández Moreno 
- Areli García González 
- Martha Patricia Ortega Ochoa  
- Luis Yoshiaki Ando Ashijara 
- Eugenio Ricardez Sánchez  
- Georgina Aguilar Montoya 

b) A finales de abril se tuvieron reuniones virtuales con algunos profesores del colectivo para 
ver cómo estaban preparándose para las clases vía remota, si tenían preparadas sus aulas 
virtuales (CAMVIA o Classroom) o requerían apoyo para implementarlas: De igual manera, 
se compartió información sobre los diferentes criterios y ejercicios que podrían o no 
realizarse en la modalidad propuesta. 

 

Trimestre 20-I 

c) Al finalizar el primer trimestre en la modalidad remota, se programó una reunión para 
conversar con los profesores del Colectivo sobre las experiencias del Programa de 
Educación Remota (PEER) en el trimestre 20I; así como, retroalimentar el trabajo para el 
trimestre 20P. 

Esta se llevó a cabo vía ZOOM el 21 de agosto, en ella se conversó sobre los métodos que 
cada uno de los integrantes estaba empleando, algunos de los ejercicios que habían tenido 
que modificarse, la manera en que estaban abordando las UEA prácticas, entre otros temas. 

En esta reunión estuvieron presentes los profesores:  

- Haydeé A. Jiménez Seade 
- Luis Yoshiaki Ando Ashijara 
- Ruth Fernández Moreno 
- Areli García González 
- Eugenio Ricardez Sánchez  
- Ismael Romero Vázquez (Temporal) 
- Georgina Aguilar Montoya 

 

Trimestre 20-P 

a. El 13 de octubre, en la semana 7 del trimestre de primavera, se llevó a cabo una segunda 
reunión general, a través de la plataforma Zoom, con la finalidad de revisar los Programas 
de Estudio de las UEA Optativas propuestas, los cuales fueron aprobados por Consejo 
Divisional. 



Se inicio la revisión de los contenidos temáticos y objetivos de aprendizaje, la modalidad de 
conducción, para posteriormente elaborar las Cartas Temáticas de Dichas UEA. Se 
recomendó considerar en estas, las diferentes modalidades de acuerdo con la situación por 
la cual se está atravesando: presencial, semi presencial o a distancia. 

En esta reunión estuvieron presentes los profesores:  
- Haydeé A. Jiménez Seade 
- Luis Yoshiaki Ando Ashijara 
- Ruth Fernández Moreno 
- Areli García González 
- Eugenio Ricardez Sánchez  
- Ismael Romero Vázquez (Temporal) 
- Georgina Aguilar Montoya 

 

Trimestre 20-O 

a. El 15 de diciembre, en la semana 1 del trimestre de otoño, se llevó a cabo la última reunión 
general del año 2020, a través de la plataforma Zoom, con la finalidad de revisar los avances 
que se tienen a la fecha, en relación al trabajo que quedo pendiente en la reunión anterior, 
sobre los contenidos temáticos, objetivos de aprendizaje y la modalidad de conducción de 
las UEA Optativas propuestas por el Colectivo, así como la propuesta de materiales para 
continuar con la elaboración de las Cartas Temáticas para su apertura en el trimestre 21-I. 

Se discutió sobre las posibles modalidades de conducción, algunos de los temas que 
podían incluirse y la posibilidad de trabajar con profesores invitados o por módulos con dos 
o tres profesores con diferente especialidad, etc.  

Se había propuesto abordar en la reunión el informe del Colectivo del año 2020; sin 
embargo, no fue posible, al concluir el tiempo quedaron algunas tareas pendientes que se 
revisaran en una próxima reunión programada para enero del año 2021.  

 
En esta reunión estuvieron presentes los profesores:  

- Haydeé A. Jiménez Seade 
- Luis Yoshiaki Ando Ashijara 
- Ruth Fernández Moreno 
- Areli García González 
- Eugenio Ricardez Sánchez  
- Fabricio Vanden Broeck  
- Cuauhtemoc Bravo Villafuerte (Temporal) 
- Georgina Aguilar Montoya 

 
 

 
 



3. Conclusiones  

• Se continúa trabajando en la revisión de materiales bibliográficos y posibles contenidos 
de las UEA Optativas de: 

 Tendencias en el Diseño y Desarrollo de Accesorios Ornamentales Corporales  
 Accesibilidad y Habitabilidad del Espacio 

• Está pendiente la elaboración de las Cartas Temáticas; así como, el desarrollo de 
ejercicios y material didáctico de apoyo a las UEA que se abrirán en el trimestre 21- I. 

• En los subgrupos los profesores continúan trabajando en el material de apoyo a las 
UEA asignadas, como diaporamas y ejercicios.  

 
 
 


